

ATIENZA: LA TALLA DE LOS QUINTOS, DE 1897, 1898 y 1899

Juan Luis López Alonso

La guerra de Cuba y Filipinas ha terminado y comienza la crisis del 98. Las hostilidades cesan en julio de 1898. Hambrientos y enfermos van regresando a España todos los soldados allí destinados. Los muertos por acción de guerra sólo produjeron un cinco por ciento de bajas, el resto fueron las enfermedades, en especial el vómito negro o fiebre amarilla. Incluso en los barcos de repatriación perecieron muchos:

“Del castillo de proa a la bodega
revueltos, confundidos, hacinados,
la nación empaqueta sus soldados
y a la implacable muerte los entrega”.
(*El Domingo*, 23 enero 1897)

Presentaremos a los lectores los quintos de Atienza de los últimos tres años del siglo XIX:

AÑO 1897⁴:

Los 18 quintos de 1896, descienden a los 15 de este año 1897. En las listas que presentaremos tanto de 1897, como las de 1898 y 1899, ponemos en primer lugar el **nombre** del quinto, seguido del **nombre de sus padres**, su **medida**, las **alegaciones del interesado**, la **resolución definitiva**. Desde el año 1885 figuraran en los listados de quintos el nombre del padre y de la madre de cada quinto, y desde este año de 1897, soldado, en vez de sorteable, en caso de ser apto para el servicio militar.

1 **Mariano García Abad**: Antonio y Sinforosa, 1'49 metros, ninguna, excluido por corto de talla.

2 **Antonio Berlanga Gómez**: Tomás y Josefa, 1'59, ninguna, padre sexagenario, exento.

3 **Claudio Hijes de la Ren**: Juan y Victoria, 1'59, de un brazo, inútil, fallecido en 1899.

4 **Nicasio Somolinos Andrés**: Norberto y Gabriela, 1'66, hermano sirviendo, exento.

5 **Isidro Sancho de San Clemente**: Carlos y Gregoria, 1'54, padre sexagenario, exento, soldado en 1899.

⁴ AHPGU D-110